



Baupersonal Personnel des travaux Personale lavori

Jahresbericht des Präsidenten 2024:

 Baupersonal
Personnel des travaux
Personale lavori

Der SEV ist für dich da

Brig, 6.12.2024

Tunnelstrasse 180
Standort I-VU & Intervention

Intervention: 09.00 – 10.00 Uhr
I-VU: 10.00 – 11.00 Uhr

**Wir stellen uns und unsere Arbeit vor
und beantworten gerne eure Fragen.**

**Zur Stärkung werden Nüsse, Mandarinen
und Schokolade bereit stehen.**

Organisation: UV-BAU-Sektion Bern/Wallis
Personen vor Ort: Vorstand Sektion Bern/Wallis
Michael Buletti SEV-Sekretär
Kontakt: Fredy Schnydrig, 079 875 80 38

Jahresrückblick vom 2024:

Das Jahr 2024 war vor allem geprägt durch die Verhandlungen betreffend des auslaufenden GAV SBB/SBB-Cargo.

Die dann auch wegen der klugen und umsichtigen Verhandlungsführung der Verhandlungsgemeinschaft unter der Führung des SEV erfolgreich abgeschlossen werden konnten.

Der bestehende gute GAV konnte bis ins Jahr 2028 verlängert werden.

Im Jahr 2025 werden dann die Verhandlungen zu den BAR aufgenommen.

Unsere Sektionsanlässe konnten wir nach Plan durchführen.

An der GV 2024 durften wir unseren SEV-Präsidenten Matthias Hartwig und viele Jubilare begrüßen.

Die HV 2024 führten wir gewohnt in Lyss im Restaurant Bären durch, auch sie war gut besucht worden.

Sektionsaktivitäten Bern-Wallis 2024:

Die wichtigen Sektionsaktivitäten waren wie schon erwähnt, die GV und die HV.

Bei der Werbung haben wir direkt in zwei SA-Grundausbildungsklassen den SEV vorstellen dürfen, und auch ein paar Neumitglieder gewinnen.

Der Höhepunkt bei der Werbung war sicher der Anlass in Brig am Samichlaustag, bei I-VU und bei der Intervention, bei der uns der SEV-Sekretär Michael Buletti unterstützt hat.

Wir konnten auch gleich zwei Neumitglieder gewinnen.

Uns hat der Infostand bei I-VU in Brig im Aufenthaltsraum, sehr gut gefallen.

Bild: SEV-Info-Stand



Bei dieser Aktion haben wir festgestellt, dass die Intervention in Brig, keinen solchen Infostand oder ein Anschlagbrett hat, wo die SEV-Infos verteilt werden können.

Fredy wird sich mit dem Standortleiter darum kümmern, dass die SEV-Infos auch an diesem SBB-Standort zugänglich gemacht werden können.

Die Information von unseren Mitgliedern vor Ort, an den grossen I-VU-Standorten werden aktuell in Brig von Fredy Schnydrig und in Ostermundigen von Jan Weber und in Kerzers von Rolf Manser abgedeckt.

Ein grosses Dankeschön an alle für die Bereitschaft die neuen SEV-Infos an die Mitglieder vor Ort zu verteilen.

Weitere Mitarbeiter für den Aushang von Informationen vom SEV an anderen SBB Infra-Standorten sind immer herzlich willkommen, meldet euch doch bei mir, oder unserem Werbeverantwortlichen Fredy Schnydrig.

SBB-GAV- Konferenzen 2024

Im Jahr 2024 gab es zwei SBB/Cargo-GAV-Verhandlungen, an der vor allem die Verlängerung, des GAV das Hauptthema waren.

Dank der klugen Verhandlungstaktik des SEV, konnte der bestehende GAV von 2025 bis 2028 unverändert verlängert werden.

Wie jedes Jahr, folgten dann noch die jährlichen Lohnverhandlungen.

Das Resultat von 2% für die Lohnmassnahmen, mit 1,5 Prozent für die nachhaltigen Lohnmassnahmen, davon 0,8 Prozent für die generelle und 0,7 Prozent für die individuellen Lohnmassnahmen wurden vereinbart.

Zusätzlich gibt es noch eine Einmalzahlung 500.- Fr. für ein 100 Prozent

Stellenpensum, und 250.- Fr. für ein Arbeitspensum unter 50 Prozent.

Die Lohnverhandlungen 2025 kann man sicher als Erfolg des SEV verbuchen.

Was ein bisschen einen bitteren Nachgeschmack hat, ist die Tatsache, dass die SBB die ordentlichen Lohnaufstiege, mit den 0,7 Prozent nicht voll ausfinanziert, denn es wären mindestens 1,1 Prozent nötig.

Das führt dazu, dass die jungen Kollegen/innen im Lohnaufstieg, immer weiter von der Lohnkurve mit einem geplanten 20-jährigen Lohnaufstieg, ins Negative abdriften. Hier muss in den Lohnverhandlungen 2026 unbedingt mehr Gewicht daraufgelegt werden.

Auch die sich wiederholende Geschichte mit der 500.- Fr. Einmalprämie ist halt auf Dauer nicht nachhaltig.

An dieser Stelle möchte ich mich bei unseren GAV-Sektionsvertretern für ihre wichtige und verantwortungsvolle Arbeit, recht herzlich bedanken.

Delegiertenversammlung UV-BAU 2024 in Bern:

Die DV 2024 fand im Tramdepot in Bern statt.

Sie wurde von Jan Weber unserem Präsidenten kompetent und flüssig geleitet.

Auf Grund der nicht immer seriös geführten Zentralkasse durch den früheren Kassier Patrick Parietti, mussten diverse Anpassungen an der Buchhaltung vorgenommen werden.

Diese Korrekturen wurden alle unter Einbezug der SEV-Zentrale und des ZV-BAU vorgenommen.

Der wegen Ferien abwesende Kassier Muff Urs wurde durch Jan Weber vertreten, und alle Wertberichtigungen in der Kasse wurden von der DV genehmigt.

Als neue ZA-Sekretärin, wurde Karin Koller gewählt.

Alle bestehenden ZA-Mitglieder bleiben im Amt, und wurden an der DV wieder gewählt.

Ausblick auf das Jahr 2025:

Auch in diesem Jahr möchten wir gerne ein oder vielleicht zwei Werbeaktionen durchführen.

Wenn jemand eine gute Idee für einen Standort hat, soll er sich doch bei mir oder unserem Werbeverantwortlichen Fredy melden.

Was wir sicher weiter tun werden, sind die Werbeauftritte in den SA-Lehrgängen im AZ-Löwenberg.

Weiter wird uns sicher die SBB, mit weiterer Umstrukturierung und Sparmassnahmen in der Infrastruktur Division auf Trab halten.

Ein grosser Brocken werden sicherlich die Verhandlungen mit der SBB über die BAR-Arbeitszeiten sein.

Auch in diesem Jahr sind wir vom Unterverband Bau auf eure Informationen von der Front angewiesen, damit wir wissen was die SBB wieder neues an der Basis umstrukturieren oder verändern möchte.

Wenn etwas nicht rund läuft, haben wir immer ein offenes Ohr für unsere Mitglieder. Der SEV kann aber nur helfen und intervenieren, wenn er von den Missständen erfährt.

Schlusswort des Präsidenten:

Ich möchte mich bei allen Sektionsmitgliedern bedanken, die uns immer treu an den Versammlungen besuchen und unterstützen.

Weiter ein grosses Dankeschön an unsere Funktionsträger, die sich aktiv im UV-Bau und an den GAV-Konferenzen oder als Sektionsdelegierte einsetzen.

Einen grossen Dank an meine Vorstandsmitglieder, und natürlich an alle, welche unserem Vorstand und mir als Präsident mit Rat und Tat im Jahre 2024 zur Seite gestanden sind.

Wie schon angesprochen, suchen wir immer noch Kolleginnen und Kollegen als Vertrauensleute an der Basis.

Es wäre gut, wenn wir weitere Ansprechpartner bei den Fahrbahnteams, dem Fahrleitungsdienst, bei der Telecom, oder bei ESP-LOG haben, damit wir auch die Probleme und Anliegen dieser Fachdienste hören.

Für weitere Informationen oder gar eine Zusage für die Übernahme einer Vertrauensmann/Frau-Funktion bin ich unter nachfolgender Adresse zu erreichen.

Markus Neuhaus
Rebgässli 3
2540 Grenchen
Mobile: 079 223 06 22
E-Mail: markus.neuhaus@gmx.ch

Grenchen den 23.01.2025

Markus Neuhaus